



38 ESPECTACULOS

JUEVES 8 DE AGOSTO DE 2002

La Segunda

624384

Quemchi, la Patagonia y la costa de Quintero serán los destinos de las cenizas de Coloane

“Son las partes de Chile que marcaron la vida de mi padre”, señaló su hijo, quien explicó que la decisión de mantener en reserva su fallecimiento obedeció a un deseo expreso de su padre. “Siempre nos decía que tenía que partir en silencio... y así fue”.

Juan Francisco Coloane Rojas, hijo del desaparecido escritor, suena tranquilo al teléfono, su voz no traspasa todo la pena que embarga a muchos chilenos de norte a sur del país. Fue él quien realizó los trámites de rigor para cumplir con el deseo expreso de su padre de irse en silencio, sin discurso. “Mi padre tenía dos frases recurrentes para referirse a su partida. Siempre decía «Radí Renig era un hombre muy inteligente, a él le escuché decir que quería ser el alcalde del crematorio»... y se refería. Y también cada vez que podía nos recordaba: «De aquí directo al crematorio». Y eso fue lo que hizo el lunes, en un trámité muy expedito”.

Las cenizas de su padre las conserva en una ánfora de cobre en una ubicación que por sus características tiene mucho de altar: “Es tétrico que sus cenizas no pesen más de dos kilos, las tengo junto mí en un lugar destacado de la casa. En medio de



un librero y con dos esculturas a su lado: una que le regaló el artista Samuel Román y la otra pertenece a mi hermano Alejandro, que es una réplica del esclavo de Miguel Ángel. Ahí las dejaremos por un tiempo”.

Peru el destino de esas cenizas ya ha sido tema de conversación en la familia, y entienden que deben quedar en aquellos lugares que marcaron el recorrido afectivo y literario de Coloane. “No sabemos ciertamente en qué lugares las arrojaremos, pero las distribuiremos en distintos puntos del país. Fíos no que parte quedarán en el mar de Quemchi, otra en las tierras de la Patagonia y también en las costas de Quintero, que fue el balneario en el que mi padre mantuvo contacto directo con el mar hasta antes de enfermar. En esas aguas se bañó hasta los 88 años”, cuenta.

Juan Francisco Coloane reconoce que el haber mantenido en reserva el deceso de su padre sorprendió a los chilenos, pero enfatiza que su obligación primera era con la voluntad tantas veces expresada por el escritor fallecido la madrugada del lunes pasado. “Tenía que ser así, siempre nos pidió que su partida no perturbara a nadie, que debía partir en silencio y así fue. Incluso no era permitido de los discursos de despedida aunque en un par de ocasiones le pidieron hacerlo en algunos funerales y siempre aceptó”.

Silencio en el Gobierno

Ayer la Ministra de Educación expresó en los medios de comunicación su pesar por el deceso de un artista cuya partida definió

como “una gran pérdida para el mundo cultural y literario”; sin embargo, trascendió que hasta hoy ningún personero de gobierno se había comunicado o entregado el pésame formal a la familia del Premio Nacional de Literatura.

Desde Quemchi, localidad natal de Francisco Coloane, el alcalde Freddy Barrionuevo informó que para las seis de la tarde de hoy está prevista una misa a la que han sido invitadas todas las autoridades de la provincia de Chiloé y escuelas de la localidad. “Francisco Coloane es una figura que engullece a todos los habitantes de Chiloé, en junio de 1968 fue declarado hijo ilustre de Quemchi y en varias ocasiones estuvimos comunicados. La última vez que visitó la isla fue en 1995. Ya antes de su fallecimiento surgió la idea de levantar una réplica de su casa y fue él quien nos describió cómo era esta, porque con el terremoto del 60 el sector fue arrasado”.

La idea de crear una casa museo es respaldada por la familia del escritor, señala el alcalde y precisa que su construcción, que comenzará este verano, tendrá un costo cercano a los 18 millones de pesos. “Considerando el apego de Coloane a las costumbres y tradiciones chilotas, la idea es celebrar una milonga para trasladar esta casa palafita hasta su ubicación original frente al mar. Su hijo y su mujer se comprometieron a donar material bibliográfico y documentos de su padre para esta casa museo”, precisó. ■

Quemchi, la patagonia y la costa de Quintero serán los destinos de las cenizas de Coloane [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Quemchi, la patagonia y la costa de Quintero serán los destinos de las cenizas de Coloane [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)